

- 1785.
- Grande Miamis le 1er octobre, et il désire que tous les prisonniers blancs ou noirs y soient conduits pour y être remis. Page 584
- 3 août, Carlisle. Message de G. R. Clark et Richard Butler aux Wyandots semblable à celui du 31 juillet aux Chippewas et Ottawas. 586
- 20 septembre, Détroit. Assemblée des Sauvages du lac—les Hurons, Ottawas, Chippewas et Pottawatomies—à laquelle étaient présents des messagers des Nations demeurant sur le côté sud du lac afin de délibérer sur les messages reçus par eux afin d'assister à une réunion qui sera tenue le 1er octobre pour l'adoption d'un traité. 588
- 8 novembre, Wakitumikie. Discours de Petesewa, parlant au nom des Shawaneses, aux messagers américains. 596
- 1786.
- 24 janvier, Londres. Résolutions adoptées à une assemblée générale des marchands de Londres faisant le commerce dans la province de Québec pour être transmises aux ministres du roi. (Pour les matières y traitées voir le mémoire du mois de mai 1785, à la page 578 de Q. 56—2). 598
- 31 janvier, Miamis. Articles d'un traité conclu à l'embouchure de la Grande Miamis sur le bord nord-ouest de l'Ohio, entre le commissaires plénipotentiaires des Etats-Unis, d'Amérique et les chefs et guerriers de la nation des Shawaneses. 592
- 18 février, Québec. Pétition (en français) demandant la remise des droits sur *lods et ventes*. 823
- Même pétitions en anglais. 827
- Réponse de Hope (24 février) suspendant les poursuites. 831
- 20 février, Londres. Mémoire de Carleton concernant les arrangements militaires dans l'Amérique du Nord. 608
- 10 mars, Londres. Révérend Charles Mongan à Nepean. Envoie un extrait d'une lettre qui lui a été écrite par un citoyen de New-York. 613
- La lettre qui est signée par Aug. V. Horne est datée du 3 janvier. Elle exprime une grande confiance dans les intentions du gouvernement britannique par suite de la nomination de Carleton au poste de gouverneur général du Canada. Les New-Yorkais dont les biens n'ont pas été confisqués sont tellement chargés de taxes et souffrent tellement d'autres injustices qu'il ne leur reste plus qu'à vendre pour aller se mettre sous la protection du gouvernement britannique. C'est ce qu'il aurait fait à l'époque de la paix si ce n'eût été de la crainte que la Grande-Bretagne ne désirait pas s'embarrasser longtemps du Canada. La nomination de Carleton ayant enlevé ce doute lui et beaucoup d'autres s'efforceront de vendre ce qu'ils possèdent et iront s'établir en paix au Canada. Pour prévenir quelque malheur il rapporte que M. Scott, un jeune prédicateur presbytérien, élève du notaire Dr. Rogers, vient d'arriver de Montréal, où, dit-il, il s'est rendu par curiosité, mais où il a été envoyé il n'a aucun doute, et il rapporte que les habitants l'ont tellement invité à résider parmi eux qu'il leur a promis d'aller s'établir à Montréal au printemps. Une souscription a été commencée pour son soutien et pour construire une chapelle, et il se propose de ramasser de l'argent aux Etats-Unis afin d'établir un foyer de schisme et poser ainsi les fondations d'une future rébellion au Canada. La Grande-Bretagne a assurément payé la leçon trop chère pour n'en point profiter, et ne doit pas maintenant négliger les affaires religieuses. 614
- 29 avril. Message des Shawaneses demandant avis, car ils ont signé un traité avec les Américains dans l'ignorance de la véritable situation des affaires. 633
- avril. Acte projeté du parlement pour mieux assurer les libertés des sujets de Sa Majesté dans la province de Québec. 618
- 14 mai, Sandusky. R. McGillin à McKee. Gilbee, qui vient d'arriver de Pipestown, a fait rapport que Pierre Drouillard et un autre français ont averti les Sauvages